

Einladung zu einem Vortrag von Dr. Matthias Fischer „Ferdinand Hodler in Karikatur und Satire“

am

Freitag, 22. März 2013 um 20.00 in der Villa Seerose, Horgen

Die Veranstaltung findet statt im Rahmen der Ausstellung
KUNSTFRÜHLING AM SEE 2013
der Stiftung Künstler vom Zimmerberg und Zürichsee

Liebe Mitglieder der Lesegesellschaft, sehr geehrte Damen und Herren

Karikaturen und satirische Texte begleiteten die Künstlerlaufbahn von Ferdinand Hodler seit ihren Anfängen in den 1870er-Jahren. Werk und Person dienten in Tageszeitungen, Kunstzeitschriften und satirischen Blättern als beliebte Vorlagen für Parodien, teils liebevoll, teils bissig. Zweifellos aber verdeutlichen sie Hodlers Stellenwert in der internationalen Kunstwelt der damaligen Zeit, wobei seine künstlerische Strategie offenbar von Beginn an darauf ausgelegt war, seine Bilder und sich selbst in die Schlagzeilen zu bringen und damit das Interesse eines grossen Publikums zu wecken.

Der Kunsthistoriker Matthias Fischer hat in beachtlicher Recherchearbeit zeitgenössische Quellen zusammengetragen um die Rezeption von Hodlers Werk in der Presse aufzuarbeiten. In seinem Vortrag wird er das Phänomen Ferdinand Hodler im Spiegel von Karikatur und Satire beleuchten und uns damit ein Stück Zeitgeschichte aus ungewöhnlicher Perspektive näher bringen.

Im Zusammenhang mit diesem Vortrag organisiert die Lesegesellschaft Horgen am Samstag, 6. April 2013 für ihre Mitglieder eine Führung durch die Ausstellung „Ferdinand Hodler“ in der Fondation Beyeler in Riehen. Die Unterlagen mit Anmeldeformular finden Sie in der Beilage.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme an diesen beiden Veranstaltungen und grüssen Sie freundlich

Barbara Vannotti

Barbara Vannotti

